

DUNCKER & HUMBLOT / MÜNCHEN

NEUERSCHEINUNGEN IM JUNI:

Walter Huppert, Dr. jur. et rer. pol.
Syndikus der Dort-
munder Unionsbrauerei, **Geldwirtschaft**

32 Seiten (Z) Preis RM 1.20

In straffer Gedankenführung — ohne Reformvorschläge, ohne politische Ausführungen, ohne Wiederholung längst bekannter Dinge — werden analysiert:

Unsere Wirtschaftsverfassung — Der Begriff des Geldes — Zahlungsvorgänge — Geldentstehung — Geld und Forderung — Das Geld als Marktfaktor — Der Geldwert — Die Störungen im Kreislauf der Güter — Währungspolitik

Die knappe Schrift zeigt klar und eindringlich das Wesen der modernen Wirtschaft und dringt (ausgehend von der „Neutralität“ des Geldes, d. h. dem Mangel an Eigenwert des Geldes) hinter den Geldschleier.

Rudolf Schwenger, Die deutschen Betriebskrankenkassen

(= Schriften des Vereins für Sozialpolitik Band 186/III)
XII, 140 Seiten RM 4.80

Von Rudolf Schwenger erschienen 1933/34 in der gleichen Reihe:

Die betriebliche Sozialpolitik im Ruhrkohlenbergbau. Mit einer Einleitung von Prof. Goetz Briefs. (Schriften des Vereins für Sozialpolitik Band 186/I) X, 244 Seiten, Preis RM 9.50

Die betriebliche Sozialpolitik in der westdeutschen Grobeisenindustrie. (Schriften des Vereins für Sozialpolitik Band 186/II)
VIII, 182 Seiten. Preis RM 7.20

Durch das Gesetz zum Schutz der nationalen Arbeit ist Schwengers Thema mitten in die Problematik der Zeit gerückt worden: „Der Betrieb ist die Zelle der berufständischen Wirtschaft, und die betriebliche Sozialpolitik ist das unterste Glied im sozialpolitischen Aufbau.“

In der von Goetz Briefs herausgegebenen Reihe der Schriften des Vereins für Sozialpolitik hat Schwenger seiner Untersuchung über die Verhältnisse im Ruhrbergbau in schneller Folge eine solche über die Eisenindustrie des Westens und über die deutschen Betriebskrankenkassen folgen lassen. Das Werk über den Ruhrkohlenbergbau und über die Grobeisenindustrie zeigt schon vollkommen deutlich die Grundsätze der neuen Sozial- und Wirtschaftsverfassung, die jeder Stufe im ständischen Aufbau Raum zur Entfaltung ihres Eigenlebens gibt. Eine besondere Bedeutung kommt den betrieblichen Krankenkassen zu. Die drei Bände gehören zusammen und zeigen die neue Auffassung und Praxis der Sozialpolitik.

Die Arbeitsweise des Verfassers ist von allen Seiten als mustergültig anerkannt worden. (Z)

Wie steht es im Nachbarlande?

Ein hochinteressanter

Vergleich für jeden

denkenden Deutschen

Krisenbekämpfung

Arbeitsbeschaffung

Gutachten, dem schweizerischen Volkswirtschaftsdepartement erstattet von

Robert Grimm und F. Rothpletz

Broschiert RM 2.50 (Z)

Im Auftrag des schweizer. Bundesrates haben zwei maßgebende Männer aus leitenden Stellen ein Gutachten ausgearbeitet, das über den wahren Stand der Krise in der Schweiz berichtet und ein neues Aufbauprogramm entwickelt.

Ein Beitrag zu den Gegenwartsfragen, der dem Deutschen die interessantesten Vergleiche ermöglicht. Legen Sie es dem Kunden vor, der am Staatsaufbau Anteil nimmt.

A. FRANCKE AG. VERLAG BERN